







ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Continúan los descalabros rojos

«Se está enterrando a la escoria internacional...» — Miaja, ha «picado». — El «enfermo» está muy grave. — Unas palabras de «La Pasionaria»

Los rojos madrileños han encajado una nueva gran paliza. Y van...!! No satisfechos con las severísimas derrotas que nuestras tropas invictas les infligieron en días anteriores y creyendo tal vez que el cansancio habría hecho su aparición en las filas nacionales, desencadenaron de nuevo ayer, tras la necesaria preparación, diversos ataques a los sectores citados en el parte oficial; en todos, los marxistas tuvieron la misma suerte: correr mucho y ser destrozados y barridos una vez más por el fuego de nuestras ametralladoras que, expertísimamente servidas por la sangre fría y magnífico temple de nuestros luchadores, diezmaron sus filas; y, por una sola vez — ¡cosas de la guerra! —, azules y rojos llevaron a cabo una acción combinada y, todos a una, aniquilaron a las desmoralizadas huestes internacionales que, presas del pánico, se entregaban a una de sus clásicas huidas. Al final de la jornada, en un verdadero alarido de valentía y moral, nuestras tropas abandonaron sus atrincheramientos y, al arma blanca y con granadas de mano, causaron a las enemigas una verdadera carnicería. Batallones internacionales aniquilados, 8 carros rusos perdidos, otro gran contingente de hombres convertido en montón de cadáveres e inutilización de enorme cantidad de material: tal es el balance de una nueva jornada de ataques frustrados para los marxistas.

Destaquemos la frase del parte oficial: «se está enterrando a toda la escoria internacional que forma la vanguardia del ejército rojo». Los aventureros de todos los países, los sin Patria y sin honor, los licenciados de presidio y los salidos de los bajos fondos de todas las ciudades, los que vinieron a España, engañados o sabiendo la verdad, han encontrado solamente lo que en el bando rojo se les podía ofrecer: tras el hambre y el látigo de siete colas, la muerte, incógnita y triste, vapuleados y ametrallados por los mismos que les enrollaron en la macabra aventura con promesas de redención y mejoramiento. Lo sucedido los dos o tres últimos días en los campos de batalla madrileños es una estampa viviente de lo que hacen los dirigentes marxistas con los que oyen sus predicas: engañarles y explotarlos para medrar a su costa, mientras ellos, no solamente les abandonan después a su triste suerte, sino que son los primeros en hundirles, en ametrallarles, cuando les habían prometido ser sus defensores.

Otro comentario nos sugiere lo siguiente: «El partido comunista es el que otros, está Rusia». Eso fué dicho públicamente por la ex futura jefe del Gobierno de la República. Después de estas palabras no creemos haya ya nadie que ponga en duda la neutralidad de la U.R.S.S. Aunque, a lo mejor, ¡siempre los hay desconfiados!...

Tranquilidad en el frente vasco

Tiros dispersos y algún que otro cañonazo. — En los pueblos recién ocupados, juegan los niños en las calles. — Sol espléndido; luego, fuerte chaparrón

En todos los sectores del frente, reina gran tranquilidad, preludio seguro de una nueva y violenta ofensiva, que culminará, pronto, dentro de pocas jornadas, en la caída fulminante de Bilbao. Lució ayer el sol, espléndidamente, lo que permitió actuar a nuestra aviación, que hizo numerosas incursiones sobre las posiciones rojas, bombardeándolas duramente y destruyendo muchas de ellas. Los milicianos marxistas, desmoralizados, huieron, precipitadamente, hacia Bilbao, abandonando sus reducidos. Por la tarde, el cielo se cubrió lentamente de nubes, y, a última hora, cayó sobre el frente enorme chaparrón. Las personas que estaban paseando por las calles de los pueblos ocupados se refugiaron en cafés y bares, y desde allí, inquietas, examinaban las nubes, haciendo las más variadas presagios del tiempo. Dentro de unos días, muy pocos, celebraremos en Bilbao la conquista de la ciudad. En este presagio concuerdan por un igual los soldados y sus jefes, lo mismo que la pobre población civil, que tan de cerca han aguantado la guerra.

Los grandes desastres de los rojos en el frente de Madrid

En sus duros ataques de ayer volvió a sufrir el enemigo importantísimo número de bajas. — El pánico es espantoso en el interior de la capital. — Alegría en las filas nacionales

El día de ayer NUEVOS ATAQUES DE LOS ROJOS Y otra vez las filas enemigas diezgadas por nuestro fuego Lisboa. — Ayer las brigadas internacionales de Madrid, siguiendo la consigna de romper el cerco de la capital y obligar al Generalísimo Franco a distraer fuerzas del frente de Vizcaya — como si el Generalísimo no tuviera fuerzas más que suficientes en todos los sectores —, desencadenaron un nuevo ataque contra las posiciones nacionales. Este ataque fué doble, si bien en menor intensidad que los de los días anteriores. Verificáronse ambos por la tarde, contra el Cerro del Águila, en las

El bloqueo nacionalista de los puertos del Cantábrico

Se reúne el Gobierno inglés. — Buques británicos que se dirigían a Bilbao reciben orden de no proseguir el viaje. — Los barcos británicos que intenten burlar el bloqueo no tendrán la protección de la Escuadra inglesa. — Submarinos alemanes al Cantábrico

EL CRUCERO «ALMIRANTE CERVERA» ANUNCIA QUE SERA APRESADO O HUNDIDO TODO BUQUE QUE ESTE EN AGUAS DE VIZCAYA

Londres. — Han suscitado enorme interés los acuerdos del Consejo de Ministros celebrado ayer, domingo, a las seis de la tarde, el cual duró dos horas. Presidió el Presidente, Baldwin, hallándose presentes todos los Ministros. A pesar de la reserva sobre el objeto de la excepcional reunión, podemos afirmar que el Consejo se ocupó de la situación creada por el bloqueo de los nacionales de los puertos del Cantábrico. Cuatro buques ingleses que marchaban hacia Bilbao, cargados de víveres, recibieron órdenes de no proseguir su viaje, marchando entonces al puerto de San Juan de Luz, donde esperarán instrucciones de su Gobierno. Es probable que esta orden sea la de regresar a Inglaterra. Se sabe que en la citada reunión ministerial se acordó que los buques británicos que intenten burlar el bloqueo de la escuadra nacional no podrán contar con la protección de la escuadra británica en aguas territoriales españolas, así como también permitir sean revisados por los buques nacionales españoles los vapores mercantes ingleses que naveguen por el Cantábrico, siempre que lo hagan a presencia de otro buque de la marina de guerra inglesa. En los círculos políticos londinenses, este asunto ha despertado gran interés relacionándose estos acuerdos con el viaje del acorazado «Hood»

Otras noticias de última hora

EL FRACASO DE LA OFENSIVA ROJA Llama la atención en Francia

Salamanca. — Parece que llama poderosamente la atención de los medios políticos y militares de la capital de Francia el fracaso rotundo de la ofensiva general desencadenada por los bolcheviques españoles en todos los frentes. Se juzgaba que el General Franco tendría que retirar fuerzas del frente de Vizcaya para atender a los demás frentes atacados; pero no ha sido así. «L'Echo de Paris» dice, a este propósito: «Las ofensivas desatadas por las fuerzas gubernamentales en el frente de Vizcaya causaron un enorme daño al enemigo, y destacándose una vez más la actuación de la infantería española que pasará a la posteridad como la más gran demostración de valor y resistencia. Se tiene el convencimiento de que han quedado diezgadas tres de las brigadas internacionales que tomaron parte en la ofensiva. El número de bajas es elevadísimo, según se desprende de los cadáveres que han quedado en el campo. El pánico es espantoso en Madrid LOS NACIONALES BOMBARDEAN LA CAPITAL Los milicianos abandonan los fusiles Madrid. — La artillería nacional bombardeó ayer, intensamente, todos los sectores del frente de Madrid, lanzando multitud de proyectiles sobre los diversos objetivos militares. En la capital de España, el pánico es espantoso, sobre todo después de las derrotas sufridas por las hordas rojas en sus fracasados intentos, estos cuatro últimos días, de romper las líneas nacionales. En las calles de Madrid se han recogido cientos de fusiles lanzados por los milicianos que se niegan a pelear en el frente de combate. Alegría en el frente de Madrid ANTE LA GRAN VICTORIA DE ANTEAYER El ejército de los marxistas Madrid. — Reina en todos los sectores de este frente una gran alegría a causa de la magnífica victoria alcanzada sobre los rojos anteayer, pues se estima que la derrota sufrida por los rojos ha sido una de las más duras de la actual campaña. Y, para que se vea el entusiasmo de los marxistas en su afán de discurrir las cosas, basta saber lo que ayer comunicaba la emisora 4. CN de Madrid a su «comandada» de Bilbao, anunciándole que le daría una noticia bomba. —Respecto al tomatoteo de ayer? —le contestó la de Bilbao con calma. —Algo fantástico — replicó la de Madrid, Y emudeció, al entender que le tomaban el pelo.

El paraíso rojo

Bilbao. — Se ha iniciado un período de terror en esta ciudad, donde han sido fusilados trece sacerdotes por el solo delito de ser simpatizantes con los nacionales. Barcelona. — Se ha dispuesto, en vista de los desmanes e incidentes surgidos en diferentes comarcas catalanas, que los hombres armados permanezcan en los cuarteles, quedando terminantemente prohibido circular por las calles llevando armamento. Madrid. — La descomposición entre los elementos rojos va en aumento. Ahora el «C.N.T.» sostiene refriada polémica con el órgano comunista, «Mundo Obrero».

«La Batalla» dice que, mientras falte pan al pueblo, habrá desórdenes

Barcelona. — Se van tomando nuevas medidas para atajar los desórdenes que promueven los incontrales. Una nueva manifestación contra la Generalidad tuvo lugar anteayer, y contra los manifestantes nuevamente se puso en práctica el sistema de ametrallarlos desde los balcones de la casa. La prohibición de acercarse a los muelles con el fin de evitar saqueos, ha sido también atropellado por una multitud hambrienta y descomulgada viendo los milicianos impotentes para contener la avalancha. Los asaltantes se apropiaron diversos stocks de víveres almacenados. «La Batalla» comenta agramente los hechos relatados y dice que es tos proseguirán mientras falte pan al pueblo.

Facto italo-romano

Bukarest. — Se tienen noticias de que se está ultimando un pacto italo-romano semejante al italo-yugoslavo, que será un nuevo eslabón unido al eje Roma-Berlín. Dícese que a este efecto han sostenido conferencias telefónicas el Presidente del Consejo de Rumania y el Ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Conde Galeazzo Ciano.

La jornada de ayer

Otros ataques rojos en Madrid, y otra vez las fuerzas enemigas diezgadas. — Nuevo día de gloria para los nacionales. — La situación en Madrid es desesperada

Otra gloriosa jornada para nuestras valientes tropas, que rechazaron ayer, brillantemente, otros nuevos y duros ataques marxistas a nuestras posiciones del frente de Madrid. En el frente de Huesca, nuestras tropas han rechazado un pequeño ataque rojo, con gran energía, castigando al enemigo, fuertemente. En los frentes del Sur (Andalucía), se han rechazado también algunas incursiones que el enemigo llevó a cabo a nuestras líneas. En el frente de Madrid, ha sido donde se ha concentrado, como en los anteriores últimos días la actividad más importante de todos los frentes de combate. Los marxistas, no cansados aún, al parecer, de las derrotas sufridas en los días pasados, han reanudado sus estériles ataques, que, una vez más, han sido rechazados con grandes pérdidas. Los marxistas, después de haber cañoneado duramente nuestras posiciones, iniciaron fuerte ataque a nuestras posiciones del Cerro del Águila, en el frente comprendido entre la Cuesta de las Perdices y Sicilia-Molinero. Este ataque, como los de días anteriores, ha sido precedido por un número elevado de tanques rusos, que creían coger desprevenidas a nuestras fuerzas, que dejaron acercarse a los marxistas, y cuando se encontraron cerca de nuestras trincheras, les lanzaron una lluvia de metralla que produjo la inutilización de ocho tanques, tanques que han caído ahora en nuestro poder, de algunos sólo los restos, pues fueron pasto de las llamas. La infantería enemiga, que seguía a los tanques, al ver el estrago de nuestras ametralladoras, se aterrorizó, huyendo precipitadamente a la desbandada, no sin dejar antes el campo de batalla —testigo de sus derrotas— completamente cubierto de cadáveres. Las tropas rojas, al huir, se refugiaron en una orilla del Manzanares —el «Balneario de la Playa», como la llaman los madrileños—, en donde fueron recibidos por los disparos de las ametralladoras de sus camaradas, los cuales impedían toda acción de retroceso por parte de las

Lo que dice la Prensa barcelonesa de hoy

«La Publicitat» dice: «Hoy hace 19 días que se anunció la crisis de la Generalidad». A continuación añade: «Hemos dicho ya que debía haberse solucionado la crisis, y, para ello, rehacer la unión antifascista». «Diario de Barcelona» pregunta: «Tenemos la cabeza llena de ideas anarquistas, socialistas, comunistas; pero... ¿y la libertad?». «Solidaridad Obrera», en su editorial titulado «Contra la C. N. T. y la F. A. I.», opina que es «innegable que se realiza una campaña a fondo contra la C. N. T. y la F. A. I.».

Sangrientos choques entre comunistas y separatistas vascos

Bilbao. — Ayer se registraron en esta ciudad sangrientos choques entre comunistas y separatistas vascos, de los cuales resultaron buen número de muertos. La población está particularmente indignada por el saqueo efectuado en los almacenes de la ciudad por las hordas bolcheviques, y este saqueo fué precisamente la causa del choque entre comunistas y separatistas vascos. La carestía de víveres se agudiza de cada momento a causa del bloqueo.

Radiogramas de esta mañana

EDIFICANTES DETALLES DEL FUSILAMIENTO DEL Sr. LUCIA

Este murió al grito de ¡Viva España! y con un crucifijo en las manos UNICA CULPA DEL SR. LUCIA: SER DERECHISTA Bayona. — Se conocen interesantes detalles de la muerte del Jefe de la Derecha Regional Valenciana y ex-ministro, señor Lucía. Este como se sabe, fué fusilado, después de un simulacro de Consejo de guerra, en Valencia. El señor Lucía fué llevado, desde la prisión, hasta las puertas del cementerio entre las burlas y injurias de los milicianos que lo escoltaban. Pero él, tranquilo y sereno, con un crucifijo en las manos, no daba importancia a las burlas y mofas que decían los milicianos rojos. Antes de morir, y delante del pelotón de fusilamiento, gritó varias veces: «¡Viva España! ¡Junto con el señor Lucía fué fusilado también un primate del mismo partido que se llama el señor Calatayud». Se ignora el paradero de la familia del señor Lucía, que fué llevada a Valencia pocos días después de la detención de aquél. El asesinato del ex ministro de la CEDA ha producido gran sensación, porque se sabe que el señor Lucía no intervino en el presente movimiento nacional, y, por lo tanto, ninguna culpa podía recaer so-

LOS CATOLICOS DE VERACRUZ... celebran una manifestación

Veracruz. — Todos los católicos se han reunido en manifestación multitudinaria ante el Palacio del Gobierno, pidiendo la reapertura de las iglesias y la normalización de la vida religiosa. El gobernador, que fué obligado a salir al balcón, declaró que se ocupará del asunto y que desea resolverlo, en especial para todo el Estado de Veracruz. Durante la manifestación, algunos elementos han dirigido gritos hostiles contra las autoridades actuales, provocando la intervención de la policía, que disolvió violentamente a los manifestantes. OTRAS NOTICIAS Periodista asesinado Vitoria. — Entre los nombres de las últimas víctimas a consecuencia de las matanzas llevadas a cabo en Madrid y perpetradas por los marxistas al servicio de Moscú, figura Constante Miqueles, director de antiguo periódico «Heraldo Alavés»